

LE MAGAZINE DU 7^E ARRONDISSEMENT

/// Février 2009 ///



Édito du Maire



Après quelques mois d'interruption, le 7'Actuel renaît.

Nouvelle maquette, nouvelle charte graphique, le magazine prend "un coup de jeune" et se veut résolument ouvert sur toute la vie de l'arrondissement.

Ce magazine de proximité sera le lien entre vous et la mairie

d'arrondissement. Vous y découvrirez ainsi ce qui fera l'actualité de la vie municipale tout au long du mandat. Mais il sera aussi le reflet de la vie économique, sociale et culturelle, portée par les conseils de quartier, les associations, les entreprises, les différentes structures, et les habitants de l'arrondissement.

Ce premier numéro donne le ton : vous y lirez le portrait d'un habitant du $7^{\rm ème}$ champion du monde, vous y découvrirez un élément restauré de notre patrimoine municipal, l'orgue de l'église Notre Dame de Saint-Louis de la Guillotière, vous y trouverez des informations pratiques sur la maison de l'emploi ou sur la mise en place des nouveaux passeports biométriques...

Vous l'aurez compris, notre ambition est d'inscrire le 7'Actuel dans un souci constant de proximité, d'ouverture, d'échange et de dialogue.

Jean-Pierre Flaconnèche Maire du 7^{ème} arrondissement

De nouveaux passeports en Mairie

De nouveaux passeports vont être délivrés en mairie à compter du 16 mars 2009.

Ces passeports sont biométriques : ils comportent une puce électronique dans laquelle sont insérées la photo numérisée et l'image des empreintes digitales de la personne. Ils répondent ainsi aux nouvelles normes de sécurité communes européennes et apportent davantage de sécurisation pour le citoyen.



La mairie va être équipée de nouveaux matériels permettant la transmission automatique des dossiers à la préfecture. Les délais de délivrance devraient par conséquent être raccourcis pour les usagers. Une autre nouveauté est la possibilité pour les demandeurs de faire leur photo en mairie.

A noter que les anciens passeports sont toujours valables jusqu'à leur date d'expiration.

Le Guide pratique du 7ème

Vie quotidienne, enfance-jeunesse, seniors, emploiformation-insertion, social-solidarité-personnes handicapées,

santé, culture, sports, vie associative ... autant de rubriques qui vous permettront de trouver tous les renseignements que vous cherchez.

Procurez-vous ce guide en mairie d'arrondissement, dans les trois bibliothèques, dans les maisons de quartier (Guillotière 25 rue Béchevelin, Ravier 7 rue Ravier), à la MJC Jean Macé, au Centre Social de Gerland, à la Mission Gerland (181 avenue Jean Jaurès).

Ce guide est téléchargeable sur le site internet de la mairie du 7ème :

http://www.lyon.fr/vdl/sections/fr/arrondissements/7arrdt

Le mot de l'opposition

PREMIERE PROMESSE... NON TENUE

Les élections municipales ont reconduit l'équipe en place. L'opposition, bien que réduite, assumera ses responsabilités. Elle sera constructive, vigilante, garante des promesses faites aux Lyonnais.

Les premières désillusions ne se sont pas faites attendre : augmentation des impôts locaux de 6%

(promesse de campagne de 4%) prise dans la poche des lyonnais, et retrait brutal sans concertation de nombreuses promesses du candidat devenu maire.

Dans le 7ème, l'abandon de la médiathèque à Gerland constitue une humiliation envers les associations et les habitants qui se sont fortement mobilisés et pénalise le quartier en retardant l'accès à un équipement culturel de qualité.

Les élus d'opposition du 7ème arrondissement

Retour sur la Fête des Lumières 2008

Avec une petite dizaine de projets, le 7^{ème} a connu l'une des Fêtes des Lumières les plus riches de son histoire...

Nous revenons sur deux de ces animations auxquelles nous adressons un grand bravo :

L'opération solidaire menée par le LPP Saint Joseph et le Centre de Formation IRAF au profit de l'association « Bébés du Cœur ».

Dès 17h 30, le 8 décembre, l'établissement a été éclairé par plus de 600 bougies. Grâce à la mobilisation de tous (élèves, stagiaires, personnels), les Restaurants du Cœur ont reçus l'équivalent de deux caddies de petits pots, couches, produits d'hygiène, lait, jouets... destinés aux BB du Coeur, et un chèque de 753 euros !

DAZIBAO rue Pasteur, sous la conduite de LOREN et de sa galerie La Rage.

Tradition de la Chine impériale, le dazibao est une affiche rédigée par un simple citoyen, traitant d'un sujet politique ou moral, et placardée pour être lue par le public.



Les habitants du quartier Pasteur se sont réappropriés cette idée pour exprimer leurs réalités, révoltes, poésies, les mettant en lumière dans 74 fenêtres.

Cette année encore, le projet s'est nourri de convivialité et de partage.

Un grand merci à tous les habitants du quartier et d'ailleurs, aux élèves et institutrices des écoles St André, Pasteur et Cavenne, à la bibliothèque Guillotière ainsi qu'aux professionnels du spectacle (Royal Magic Beans Company, Combor, Raphoux & Moi, La compagnie Philioscope, Mounir, Stupid Monkey, Solitario de Mesiquo, Bianchi) qui sont venus apporter leur contribution.



L'orgue restauré de l'Eglise Notre Dame de Saint-Louis de la Guillotière

Erigée en 1855, l'église Notre Dame de Saint-Louis de la Guillotière doit son architecture de style néoclassique à Christophe CREPET qui construisit aussi l'église Saint-Pothin dans le 6ème arrondissement.

L'orgue de l'église possède un buffet en deux parties situé en encorbellement de part et d'autre de l'abside, et participe ainsi très harmonieusement au décor général de l'édifice.





Cet orgue fut construit en 1946 par la firme lyonnaise MERKLIN et KÜHN, sur le dessin de Monsieur MORTAMET, qui devint ensuite Architecte en chef des Monuments Historiques.

Mais il se trouve que cet orgue n'avait jamais été fini et qu'il lui manquait notamment des tuyaux de façade "parlants", rendant les jeux incomplets.

En dépit de son caractère non fini, l'orgue a toujours rempli, outre sa fonction cultuelle, une importante fonction d'animation sociale et culturelle dans le quartier de la Guillotière, au travers de concerts et de manifestations.

Au fil des années, le matériel électrique et la transmission électropneumatique de l'instrument étaient devenus complètement obsolètes, défaillants et hors-normes.

La restauration s'imposait. Pour cela, un Comité de Sauvegarde se mit en place et commença à récolter des fonds...

L'enthousiasme et la ténacité de ce comité amenèrent la ville de Lyon qui, depuis plusieurs années, s'efforce de restaurer progressivement les éléments importants de son patrimoine organistique, à s'engager dans la restauration de l'instrument.

Au terme de 18 mois de travaux, menés sous la conduite de Monsieur DECAVELE (expert organier auprès du Ministère de la Culture) et de Monsieur Jacques NONNET, facteur d'orgue et dirigeant de l'entreprise Orgues Giroud Successeurs, l'orgue a été restauré et achevé. Le montant global de

L'orgue comporte aujourd'hui 43 jeux et offre la possibilité d'interpréter de nombreux répertoires.



Le Comité de Sauvegarde et son Président Jean JANIN, ont organisé, avec le concours de la mairie d'arrondissement, le concert d'inauguration qui s'est déroulé le dimanche 18 janvier.

L'orgue Notre Dame de Saint-Louis de la Guillotière va retrouver sa vocation d'animation culturelle puisque des concerts sont déjà programmés, ainsi qu'une vocation pédagogique puisque, comme les autres grands orgues de la ville de Lyon, il sera mis par convention à la disposition des élèves du Conservatoire Régional de Musique et du Conservatoire National Supérieur de Musique.





Pour profiter du nouvel instrument, une heure d'orgue est créée le premier dimanche du mois à 15h30:

- Le 1er mars : Jean-François Maupetit : oeuvres de César Franck, Louis Vierne et Marcel Péhu
- Le 5 avril : Pierre Marze et Jean Janin.
- Le 3 mai : Henri Marchand

Entrée libre et gratuite, venez nombreux, votre présence encouragera les organistes!

Les Conseils de Quartier se sont renouvelés

Tout au long du mandat précédent, les trois conseils de quartier Guillotière, Jean Macé et Gerland que nous avions mis en place ont su s'inscrire dans le paysage de l'arrondissement.

Ils ont apporté la « compétence d'usage » des habitants pour améliorer le cadre de vie ou les projets de la commune ou de la communauté urbaine. Ils ont également réussi à animer les quartiers.

Afin de progresser encore dans ce domaine de la démocratie participative, et de faire en sorte que vous soyez toujours plus nombreux à rejoindre ces conseils, la Ville a lancé, en novembre dernier, une grande campagne de renouvellement, à l'issue de laquelle chacun des 3 conseils a réuni son assemblée plénière.

La campagne a été « payante » puisque 273 nouveaux membres se sont inscrits, et l'effectif global des 3 conseils est aujourd'hui supérieur à 1100 membres...

Nous vous rappelons que toutes les personnes volontaires, âgées de 16 ans au moins, qui

résident ou qui travaillent dans un quartier du 7ème, peuvent participer aux travaux d'un conseil de quartier.

Les associations, des représentants de l'activité économique et des institutions (écoles, administrations...) peuvent également être membres. Pour vous inscrire, ou pour tous renseignements sur les trois conseils du 7^{ème}, consulter le site :

www.quartierlyon7.azerttyu.net/joomla/

Inscriptions également possibles en mairie d'arrondissement.



Un nouveau parc de stationnement à Gerland.

Depuis la fin de l'année 2008, le parc Tony Garnier offre au quartier de Gerland une solution pratique de stationnement.

Ce parc, construit et géré par LPA est un ouvrage "multifonction" dans un secteur très sollicité par la voiture. En semaine il permet le stationnement des véhicules d'entreprises implantées dans le périmètre, ainsi que des visiteurs. Mais ce parc accueille aussi les automobilistes qui se rendent à la Halle Tony Garnier, à l'occasion de concerts, de

salons ou d'expositions et contribue même à désengorger le quartier les soirs de match!

Comme toutes les réalisations de LPA, le parc Tony Garnier allie confort, sécurité et esthétique, pour un service agréable et pratique. L'œuvre d'art de Lawrence Wiener vient interpeller, solliciter le passant.

On accède à ce parc en voiture par la rue Jonas Salk. Les accès piétons sont implantés sur l'espace public en face de la Halle. Le paiement par carte bancaire est favorisé pour supprimer l'attente aux caisses.

Ce parc héberge une station Autolib', service de voitures en libre service proposé par LPA à tous ceux qui n'ont pas besoin d'un véhicule en permanence.

Infos: Lyon Parc Auto 04 72 41 65 25 info@lpa.fr - www.lpa.fr



11/02/09

La Maison de l'Emploi et de la Formation à Gerland

L'emploi est une question essentielle dont l'acuité est renforcée par la crise actuelle.

La Ville de Lyon et l'Etat avec d'autres partenaires ont impulsé la mise en place d'un meilleur service sur sa commune pour aider l'accès à l'emploi des lyonnais et les entreprises de son territoire à recruter.

A Gerland, La Maison de l'Emploi et de la Formation a ouvert ses portes le premier septembre 2008, regroupant sous le même toit les acteurs du service public de l'emploi, c'est-àdire Pôle Emploi, la Mission Locale, La Ville de Lyon, le PLIE de Lyon et l'Etat.

L'intérêt pour tous les publics du 7ème arrondissement, qu'ils soient demandeurs d'emploi. salariés, porteurs de projet ou chefs d'entreprise, est de trouver dans un seul lieu un accueil et des réponses sur les questions liées à l'emploi, la formation, le recrutement et la création d'activité.

Différents services sont ainsi proposés sur ces sites: conseiller Pôle Emploi, conseiller Mission locale, conseiller Ville de Lyon, aide au recrutement pour les entreprises, information sur les métiers, service amorçage de projet, ateliers divers, services spécifiques proposés par associations présentes (notamment des mises en situation de travail dans des structures d'insertion par l'activité économique).



Autre innovation, le pôle Gerland MDEF propose désormais une "Cyber-base Emploi"

qui permet l'accès à Internet pour les personnes en recherche d'emploi ou de formation. Deux services sont proposés : des ateliers de formation à l'utilisation d'Internet et des outils bureautique dans le cadre d'une recherche d'emploi - un accès guidé par un animateur, véritable conseiller de l'emploi en ligne sur des postes informatiques, afin de mener à bien ses recherches d'emploi, de formation ou d'information, de consulter Internet et de mettre son CV en ligne.



Le Pôle Gerland MDEF est une porte d'entrée unique sur toutes les informations et les aides existantes dans le domaine de l'emploi : un lieu ressource concernant la formation professionnelle et la connaissance des métiers en particulier pour les personnes connaissant le plus de difficultés pour accéder à l'emploi.

Pôle de service de Gerland MDEF

ouvert tous les jours de 9h à 12h et de 13h à 17h sauf le mardi matin 62 av. Georges Gouy - 69007 Lyon (métro Debourg) - Tel: 04.37.65.32.60

7'Actuel

Directeur de la publication : Jean-Pierre FLACONNECHE Rédaction: Pierrick CHOBAUX et le Cabinet du Maire Création Graphique : La Petite Fabrique

la.petite.fabrique@free.fr - Tél. 04 78 96 73 76 Mise en page/impression : Dupli-Cretin Lyon 7

Dépôt légal février 2009

Crédits photos: Myriam De Santis (le lyon des gônes),

PC/PL, Dominique LEROY, Mairie du 7ème

Champion du Monde et habitant du 7º!

A tout juste 35 ans, **Jérôme Langillier** est un homme heureux.

Il y a quelques jours, aux côtés de ses 2 coéquipiers de l'équipe de France, Jérôme De Oliveira et Marc Rivière, cet habitant du quartier de la Guillotière a remporté la 11^e Coupe du Monde de la Pâtisserie qui s'est déroulée lors du Sirha (Salon International de la Restauration, de l'Hôtellerie et de l'Alimentation) de Lyon les 25 et 26 janvier 2009.

D'allure décontractée, Jérôme nous avoue d'emblée apprécier particulièrement notre arrondissement - où il travaille en qualité de chef pâtissier chez le traiteur Clostan - et sa qualité de vie : le marché Saint-Louis, les promenades sur les Berges du Rhône et les petits bistros du quartier...

Adepte de moto et de rock n'roll qu'il pratique dans le 7ème arrondissement - au "Studio 4" dont le propriétaire, Joël Younsi, est lui-même champion de France et d'Europe en danse! -, Jérôme apparaît toutefois moins pressé que déterminé.

Jérôme Langillier sait ce qu'il veut. Et sous son humilité apparente, son caractère posé et réfléchi, le nouveau champion du Monde de pâtisserie se prépare depuis quelques années déjà à la reconnaissance de ses pairs.

En effet, lauréat du Grand prix de la Gourmandise à Dijon en 2001, puis 3° au Championnat d'Europe de pâtisserie en 2003, ce lyonnais originaire du Charolais a vécu









dans un environnement familial "stimulant" puisque son père, éleveur, a lui-même obtenu de nombreux prix d'excellence au Concours Général Agricole de Paris (dont le Prix du Président de la République).

Au-delà de la maîtrise technique et du sens de l'esthétisme, le championnat du Monde de pâtisserie exige d'avoir des nerfs à toutes épreuves. En effet, la compétition ne dure que dix heures pour réaliser chocolat. entremets trois entremets glacés aux fruits, une sculpture sur glace, une sculpture en chocolat et une sculpture en sucre filé.

Jérôme se confie : « Il nous a fallu beaucoup travailler depuis la constitution de l'équipe de France lors des sélections de Bourg-en-Bresse en novembre 2008 ».

Nous ne doutons évidemment pas de la forte implication personnelle que ce concours a nécessitée. Mais le travail seul ne suffit pas, il faut du talent et même du génie. Ainsi, à l'instar du Saint du même nom, Jérôme est un traducteur inspiré, mais de nos envies chocolatées et de nos rêves glacés!

Gageons que ce champion sympathique et qui a su garder les pieds sur terre saura nous procurer d'autres émotions, pourquoi pas au prochain concours des Meilleurs Ouvriers de France.